

**NOTES D'ALLOCUTION
L'HONORABLE NOËL A. KINSELLA
PRÉSIDENT DU SÉNAT**

**À L'OCCASION DE LA PRÉSENTATION D'UNE PEINTURE
EN HOMMAGE À GRC**

**SALON DU PRÉSIDENT
LE 19 NOVEMBRE 2014**

Honorables sénateurs,
Monsieur Jackson,
Distingués invités,
Mesdames et Messieurs,

Je suis heureux de vous accueillir dans les appartements du Président, où nous nous réunissons à l'occasion de la présentation d'une impression couleur sur toile de l'artiste néo-brunswickois Norman F. Jackson.

Intitulé *Heroes in Our Hearts*, le tableau original rend hommage aux trois policiers de la GRC qui ont été tués dans l'exercice de leurs fonctions à Moncton le 4 juin 2014.

Les gendarmes – Dave Ross, Fabrice Georges Gevaudan et Douglas James Larche – ont été tués par balle dans l'exercice de leurs fonctions. Heureusement, leurs collègues ont pu arrêter le tueur avant que quelqu'un d'autre ne soit blessé.

M. Jackson est un artiste remarquable et nous le remercions d'avoir immortalisé ces trois héros comme il l'a fait.

Au cours de sa carrière, M. Jackson a peint plusieurs toiles commémoratives. Pensons notamment au premier atterrissage sur la lune et au portrait de Hank Aaron battant le record de circuits de Babe Ruth. Ses œuvres sont exposées dans de nombreux endroits tels que le musée Neil Armstrong, le musée du baseball, et le musée des astronautes, à Miami.

M. Jackson, vos peintures témoignent souvent du triomphe, mais également de la tragédie. Le fait que vous ayez peint cette œuvre aussitôt après les événements, alors que les souvenirs de cette journée épouvantable sont toujours vifs dans notre mémoire, est très révélateur de votre mission artistique.

Votre toile dépeint le choc et l'effarement qu'a générés la fusillade, de même que la gratitude ressentie par la population de Moncton envers la GRC, qui a résolu la situation, et la volonté de la ville de Moncton de rester forte en dépit des événements.

Le pays tout entier a suivi le fil des événements et les Canadiens étaient en pensées et en prières avec les familles et les collègues des victimes.

Je profite de notre présence en ces lieux pour attirer votre attention sur les épigraphes latines sculptées dans les boiseries au-dessus des portes.

L'une de ces épigraphes est particulièrement pertinent aujourd'hui : « Quod pulcherrimum idem tutissimum est. » Cette citation de Tite-Live se traduit par « Un parti très noble est un parti très sûr. »

On attribue cette citation au consul romain Marcus Porcius Cato. Après avoir placé ses troupes derrière les lignes ennemies, il se serait adressé à eux en ces termes : « Soldats [...], vous n'avez plus d'espoir que dans votre valeur, et c'est moi-même qui ai pris soin de vous mettre dans cette position. Les ennemis sont entre nous et notre camp; derrière nous est le territoire ennemi. Il ne nous reste qu'un parti très noble et en même temps très sûr, c'est de ne rien attendre que de notre courage. »

M. Jackson, vous rendez hommage aux agents de la GRC et aux autres premiers intervenants qui, chaque jour, au péril de leur vie, font preuve de courage pour préserver les valeurs qui nous sont chères.

En assistant à la présentation de la peinture de M. Jackson, nous partageons la douleur de la population de Moncton au lendemain de la fusillade. Nous exprimons également notre appui à la GRC et à ses membres.

Pour conclure, je vous invite à vous joindre à moi afin de remercier de nouveau M. Jackson de son hommage réfléchi.